

# Einzelarbeit

Lernen, so scheint es instinktiv, kann man nur allein. Schließlich muss das Verständnis für bestimmte Zusammenhänge im eigenen Gehirn passieren und die passenden Fakten muss jeder Lerner im eigenen Gedächtnis speichern. Dennoch kann Lernen auch in Partner- oder Gruppenarbeit hervorragend funktionieren.

Beim Lernen alleine kann der Lerner im eigenen Tempo vorgehen und individuell passende Zugangswege wählen. Er kann den Stoff nach seinen eigenen Interessen auswählen und einteilen sowie Methoden auswählen, die ihm persönlich Spaß machen und besonders helfen. Er wird nicht von anderen abgelenkt, gebremst oder gedrängt.

Bei der Vorbereitung für Tests und Klausuren im schulischen Kontext überwiegt in der Regel die Einzelarbeit, da zumeist am Nachmittag zuhause gelernt wird. Jeder Lerner sollte für sich herausfinden, welche Sozialform ihm wann am besten hilft, und die Rahmenbedingungen entsprechend festlegen.

**Elementarisierung** s. didaktische Reduktion

**Emotionen** s. Gefühle